

Fecha: 27-05-2025
 Medio: El Rancagüino
 Supl. : El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: "En la seguridad he visto cambios radicales, tenemos una visión diferente de hacer las cosas"

Pág. : 18
 Cm2: 553,7
 VPE: \$ 876.518

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida



Wilson Aracena, mantenedor experto mecánico Planta de Filtros:

"En la seguridad he visto cambios radicales, tenemos una visión diferente de hacer las cosas"

Fue hace casi 20 años que Wilson Aracena dejó el trabajo que tenía como mecánico especializado en motores diésel, en Santiago, para pisar por primera vez las operaciones de Codelco División El Teniente. "Nunca había estado en una industria como esta. Fue salir de un mundo para meterme a otro totalmente diferente, porque son muchas las áreas desde donde empieza el proceso hasta que termina. Es un trabajo enorme, mucha maquinaria, muchas personas", afirma.

"Llegué como parte de una empresa contratista a la Gerencia de Planta, estuve un año e ingresé a Codelco", cuenta Aracena, quien hoy es mantenedor experto mecánico de la Planta de Filtros.

¿De qué se trata tu trabajo?

Mi trabajo es mantener los equipos en funcionamiento, sobre todo la parte mecánica. La Planta de Filtros es el último eslabón que tiene la Gerencia de Planta, somos los encargados de entregar el producto



final a la Fundición.

El trabajo específico de la Planta de Filtros es convertir la pulpa en polvo, es decir, secar el concentrado de cobre y mandarlo como concentrado en polvo para la fundición, para que lo puedan procesar. Aquí tenemos programas de man-

tención e inspección para que los equipos sigan en funcionamiento, que no haya filtraciones, que las unidades hidráulicas funcionen, que los componentes de todas las etapas del proceso estén bien, tanto lo que tenemos en nuestro programa de mantenimiento semanal como lo que

llamamos NPR, que son los "No Programados" y ahí hay que priorizar.

¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

Estamos en un área bien especial, porque espacialmente estamos alejados de la Planta Concentrador, en Colón, pero tampoco estamos del todo insertos en la Fundición Caletones, entonces el compañerismo que tenemos entre nosotros es muy fuerte, somos un equipo bien afilatado, tanto la operación, los eléctricos, mantenimiento, apoyos, todos nos conocemos.

¿Qué cambios has visto desde 2006, cuando ingresaste a El Teniente, hasta hoy?

En seguridad he visto cambios radicales, estratosféricos podríamos decir, han cambiado los procedimientos, la forma de trabajar, la visión que tenemos de cómo hacer las cosas es diferente, llevada más hacia la seguridad. Si no tenemos seguridad, no podemos hacer nada. Y aunque siempre podemos hacer más, creo que vamos bien encaminados. También he visto mucha modernización en algunos sectores. Sobre todo, en el mejoramiento de equipos.

¿Cómo imaginas la División El Teniente del futuro?

Para mí, lo ideal, ¡sería con una Planta de Filtros nueva! Ja, ja, ja. Modernizar, con equipos nuevos, más tecnológicos y actualizados, para que la planta pueda responder a la producción que tendremos a futuro con la entrada de los nuevos proyectos.

